

“Elecciones en EEUU: el camino hacia la Casa Blanca”

Especialistas en procesos electorales se reunieron para analizar las elecciones que se desarrollarán en los Estados Unidos en Noviembre próximo.

El encuentro fue co-organizado por FUDEPA y la Sección Cultural de la Embajada de Estados Unidos en Argentina. FUDEPA es una



El viernes 27 de julio se llevó a cabo la charla “Elecciones en EEUU: el camino hacia la Casa Blanca”, la cual contó con la participación del Director Nacional Electoral, Dr. Alejandro Tullio y el Dr. George Shambaugh, profesor asociado de relaciones internacionales y gobierno de la Edmund A. Walsh School of Foreign Service y Director del Departamento de Gobierno de la Universidad de Georgetown.

Ambos panelistas recorrieron desde distintas ópticas las cuestiones a tener en cuenta a la hora de analizar el proceso electoral norteamericano y sobre todo para entender como se dirime la disputa por alcanzar la presidencia de los Estados Unidos. Las elecciones se llevarán a cabo el día martes 6 de Noviembre del corriente año, y tienen como principales candidatos al actual presidente Barack Obama, del Partido Demócrata y Mitt Romney, del Partido Republicano.

El Dr. Shambaugh se dedicó a explicar el sistema electoral en Estados Unidos, señalando las particularidades del mismo. A diferencia de los que sucede en nuestro país, el voto es por colegio electoral, es decir los votantes eligen electores y luego éstos son los que deciden quién gana la elección. Así, repasó las variables claves de cada estado a la hora de decidir su voto y explicó sintéticamente con distintos ejemplos cómo la postura hacia la guerra, la política social, y la economía ponen de relieve las distintas posturas de los candidatos. Finalmente el Dr. Shambaugh destacó que el principal desafío es lograr una victoria en los “swing states”, que son aquellos Estados en que ninguno de los dos candidatos tiene una victoria segura, por lo que *“la gran mayoría de los recursos, serán destinados a spots, publicidad, y actos en esos Estados”*.

Por su parte, el Dr. Alejandro Tullio, sostuvo que a pesar de que se dice que Estados Unidos es la mayor democracia del mundo, él considera que *“es el mayor entorno democrático del mundo, pero son cincuenta democracias y no una”*, señalando la autonomía de cada Estado a la hora de decidir cómo elige a sus electores y la descentralización del sistema electoral, en comparación con el sistema de nuestro país. También destacó la particularidad de que *“se puede ganar el voto popular, pero perder la elección”*, porque aquel que gana la elección se lleva todos los electores.



Fundación para la Democracia y la Participación

Luego repasó cómo esta dividió el poder político, la importancia del Congreso y el presidente, en cada caso. Cerró diciendo que en las próximas elecciones los norteamericanos estarán eligiendo *“un presidente para su país, un líder inspiracional para un país en crisis pero también un comandante en Jefe de un país en guerra”*.

FUDEPA es una organización civil sin fines de lucro que desde 1986 apuesta a la formación y la generación de ideas como motores de los cambios sociales necesarios para una mayor justicia social. Nuestra misión es contribuir al fortalecimiento de la democracia y a la participación que la hace posible.